



Cualquier arancel daña a EU y afecta a México: Sheinbaum

**ALONSO URRUTIA Y
ARTURO SÁNCHEZ**

La decisión de la Casa Blanca de imponer aranceles a la industria automotriz “nos afecta más a nosotros, porque ahí es donde hay mayor integración”, en las economías de México y Estados Unidos, reconoció la presidenta Claudia Sheinbaum, pero es una decisión que impacta a las empresas estadounidenses asentadas en México como General Motors o Ford.

“El efecto para estas empresas en las bolsas de valores internacionales fue importante y negativo por esta integración que se ha logrado para beneficio de ambos pueblos y países”.

Al referirse a la coyuntura en la relación bilateral, destacó las gestiones del secretario de Economía, Marcelo Ebrard, para reducir el efecto de las decisiones de Donald Trump e impedir la pérdida de empleos. Cualquier arancel afecta esa integración que hay entre las dos economías, daña a Estados Unidos y afecta a México.

Enfatizó en que México no está de acuerdo con esta decisión unilateral de aranceles y por eso se está trabajando en una respuesta integral cuando se anuncie la política estadounidense general el 2 de abril. Subrayó que México es el país que más integración tiene con la industria automotriz de Estados Unidos. En 2024, se exportaron cerca de 2.5 millones de vehículos.

Recordó que las compañías automotrices estadounidenses también fabrican vehículos en China. México importa vehículos completos de China que solo se venden en el mercado nacional, “pero a nosotros

también nos interesa que se fabriquen más en México”

Sin embargo, más adelante, Sheinbaum matizó los posibles efectos en el rumbo general de la economía mexicana.

—¿En qué medida, la decisión unilateral del gobierno de Trump de aplicar aranceles ha complicado el camino que ha marcado su gobierno...

—En nada. La economía de México está muy fuerte. Diario veo el reporte de ingresos del Servicio de Administración Tributaria y estamos como 6 por ciento arriba, en términos reales, comparado con el año pasado, en recaudación. Agradezco a la gente porque está pagando sus impuestos. La verdad es que va muy bien la recaudación.

Adelantó que el viernes por la no-

che se reuniría con Marcelo Ebrard y el equipo de la Secretaría de Economía, pues el funcionario regresó el jueves por la noche de Washington, para trabajar en la respuesta integral para el fortalecimiento de la economía nacional. También tenemos que responder frente a una circunstancia unilateral.

“Este plan lo tenemos desde hace tiempo, pero ha variado, también la posición de Estados Unidos”.

La estrategia integral se presentará después del 2 de abril, aun cuando seguirán las pláticas, la respuesta formal esperará, porque ahora tenemos aranceles en acero y aluminio, además de lo que se anunció de la automotriz. “Lo que acordamos es que todo lo que sea dentro del T-MEC no tenga aranceles, pero fuera del tratado sí”.

